



Al cierre del día de este jueves, 17 de diciembre, Cuba reportó 122 nuevos casos de COVID-19, ningún fallecido y 142 altas médicas, de acuerdo con la información ofrecida por Francisco Durán García, director de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública (Minsap).

Se encuentran ingresados para vigilancia clínica epidemiológica 3 816 pacientes, 918 de ellos son sospechosos, en vigilancia 2 056 y confirmados 842.

Para COVID-19 se estudiaron 10 869 muestras, resultando 122 positivas. El país acumula 1 304 921 muestras realizadas y 9 893 positivas (0,76%).

De los 122 nuevos casos diagnosticados

- 120 son cubanos y dos extranjeros
- 56 autóctonos y 66 casos importados
- Del total de casos (122): 51 fueron contactos de casos confirmados, 66 con fuente de infección en el extranjero y cinco sin fuente de infección precisada .
- El 68,8 % (84) de los 122 casos positivos fueron asintomáticos, acumulándose un total de 6 405, que representa el 64,7% de los confirmados hasta la fecha.

Residencia por provincias de los 66 casos importados:

-Pinar del Río: 1

-Artemisa: 3

-La Habana: 27

-Mayabeque: 1

-Matanzas: 2

-Cienfuegos: 4

-Villa Clara: 3

-Sancti Spíritus: 1

-Ciego de Ávila: 3

-Camagüey: 4

-Las Tunas: 3

-Holguín: 2

-Granma: 4

-Santiago de Cuba: 6

-Guantánamo: 2

Residencia por provincias y municipios de los 56 casos autóctonos:

Pinar del Río: 1 (municipio cabecera)

Artemisa: 13 casos

-Alquízar: 8

-Güira de Melena: 2

-San Cristóbal: 2

-Artemisa: 1

La Habana: 16 casos

-Playa: 3

-Boyeros: 3

-Arroyo Naranjo: 2

-San Miguel del Padrón: 1

-Cotorro: 1

-Marianao: 1

-Regla: 1

-Habana del Este: 1

-Plaza: 1

-Habana Vieja: 1

-Guanabacoa: 1

Mayabeque: 4 casos

-Bejucal: 3

-San José: 1

Matanzas: 14 casos

-Cárdenas: 8

-Matanzas: 4

-Jovellanos: 1

-Colón: 1

Las Tunas: 1 caso

-Puerto Padre: 1

Holguín: 2 casos (municipio cabecera)

Santiago de Cuba: 5 casos

-Santiago de Cuba: 2

-Palma Soriano: 1

-Mella: 1

-San Luis: 1

Del total de casos diagnosticados con la enfermedad en Cuba (9

893) desde los tres primeros reportados en el país el 11 de marzo último, el 90,3 % ha sido dado de alta (8 912), aseveró el doctor Durán.

Es lamentable, dijo, el fallecimiento de 137 personas en el país (ninguno este jueves), lo cual da una letalidad del 1,38%. Cifra que es mucho más baja que la reportada por el mundo (2,22%) y la de la región de las Américas (2,5).

En la semana del 10 al 16 de diciembre, Cuba registró 585 casos de COVID-19 frente a los 650 diagnosticados la semana anterior, con una reducción en el total de contagios, independientemente de que ambas resultan estadísticas elevadas para la nación. Mientras, en el caso de los pacientes importados, crece el número: 290 contra 265 la semana precedente. Es decir, que en general en la semana disminuye la cantidad de casos confirmados, pero aumenta la de casos importados.

En la semana se dieron 534 altas médicas contra 442 la semana anterior, 92 altas más. Hay 22 casos a los que no se les ha podido precisar la fuente de infección. El 76 % de todos los casos fueron asintomáticos. Hay ocho pacientes reportados de graves, dos más esta semana en comparación con la previa y la cifra de pacientes críticos se mantiene igual, con cuatro.

Según informó, en los últimos 15 días el número de casos autóctonos alcanzó los 736 contagios, en tanto, el total de pacientes diagnosticados con coronavirus en ese lapso fue de 1 321.

Respecto a los principales países de procedencia de los casos importados que registra Cuba, Durán García mencionó a Estados Unidos, México, Panamá, Haití, Rusia y España, en ese mismo orden de incidencia en los últimos 15 días.

“La cifra de casos importados por día se ha ido incrementado y, podemos decir, en la última semana el número de casos ha sido superior al de autóctonos”. Una problemática, comentó, que tiene mucho que ver con el comportamiento de la enfermedad en el mundo.

“Es determinante, es decisiva, la participación de la población en el cumplimiento de las medidas que están establecidas”, ponderó. Asimismo, significó el esfuerzo que hace el país de cara a prevenir los contagios, y los recursos humanos y materiales que se disponen para realizar los controles

sanitarios a quienes arriban desde diferentes lugares del mundo, además de los destinados al control en general en Cuba.

Sobre la tasa de incidencia de los casos positivos en los 15 días más recientes (6,57), trascendió en su habitual comparecencia en la Televisión Cubana que las provincias más afectadas son:

- Artemisa (87 casos): tasa de 16,90.
- Pinar del Río (85): 14,56
- Mayabeque (37): 9,62
- Municipio Especial Isla de la Juventud (8): 9,60
- La Habana (192): 8,99
- Matanzas (63): 8,75
- Santiago de Cuba (90): 8,61
- Villa Clara (57): 7,33

Pacientes en estado crítico:

- Ciudadano cubano de 83 años de edad. Residente en el municipio Marianao, provincia La Habana. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial. Se encuentra en Terapia Intensiva, con ventilación mecánica y distress moderado. Inestable hemodinámicamente, apoyado con doble aminas. Disminución del ritmo diurético. Gasometría con acidosis metabólica e hipoxemia ligera. Rayos X de tórax. Empeoramiento radiológico. Lesiones inflamatorias diseminadas en ambos campos pulmonares. Reportado de crítico inestable.
- Ciudadano cubano de 78 años de edad. Residente en el municipio Centro Habana, provincia La Habana. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial. Se encuentra en Terapia Intensiva, en ventilación mecánica, con distress respiratorio moderado. Hemodinámicamente estable. Buen ritmo diurético. Gasometría con acidosis mixta e hipoxemia moderada. Rayos X tórax. Lesiones inflamatorias diseminadas en ambos campos pulmonares. Reportado de crítico estable.
- Ciudadana cubana de 90 años de edad. Residente en el municipio Cotorro, provincia La Habana. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, empeoramiento clínico con manifestaciones de insuficiencia respiratoria a pesar de estar recibiendo ventilación no invasiva, por lo que se intuba y ventila en horas de la tarde, en ventilación mecánica, modalidad controlado de volumen, con distress respiratorio ligero. Gasometría con hipoxemia ligera. Rayos X de tórax. Empeoramiento radiológico.

Lesiones inflamatorias diseminadas en ambos campos pulmonares. Reportada de crítica estable.

- Ciudadano cubano de 55 años de edad. Residente del municipio Manzanillo, provincia Granma. Antecedentes Patológicos Personales: Sano. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, accesos de tos a la movilización, en ventilación no invasiva. Gasometría con alcalosis respiratoria. Rayos x de tórax. Lesión radiopaca en base izquierda de aspecto inflamatoria con pequeño derrame pleural. Reportado de crítico estable.

Pacientes en estado grave

- Ciudadana cubana de 92 años de edad. Residente en el municipio y provincia Pinar del Río. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial y Demencia Vasculare. Se encuentra en Terapia Intensiva, desorientada, consciente, ventilación espontánea con oxígeno suplementario. Rayos x de tórax. Aumento de la trama bronco alveolar en ambos campos pulmonares, más acentuada en el izquierdo. Reportada de grave.
- Ciudadana cubana de 84 años de edad. Residente en el municipio Cumanayagua, provincia Cienfuegos. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial, Cardiopatía Isquémica e Insuficiencia Cardíaca. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, ventilando espontáneamente con oxígeno suplementario. Hemodinámicamente estable. Buen ritmo diurético. Gasometría con alcalosis respiratoria. Rayos X de tórax. Mejoría radiológica. Hilios en alas de mariposa por edema pulmonar cardiogénico. Reportada de grave.
- Ciudadana cubana de 95 años de edad. Residente en el municipio y provincia de Camagüey. Antecedentes Patológicos Personales: Insuficiencia Cardíaca, Cardiopatía Isquémica y Cataratas. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, se mantiene asintomática, ventilando espontáneamente con oxígeno suplementario. Electrocardiograma. Bloqueo completo de rama izquierda. Gasometría normal. Rayos X de tórax. Lesión de condensación inflamatoria hacia tercio superior del pulmón derecho con lesiones inflamatorias difusas que ocupan tercio medio e inferior de ambos campos pulmonares a predominio izquierdo. Reportada de grave.
- Ciudadana cubana de 62 años de edad. Residente en el municipio Palma Soriano, provincia Santiago de Cuba. Antecedentes Patológicos Personales: Neoplasia de Pulmón. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, sin polipnea, en ventilación espontánea con oxígeno suplementario. Hemodinámicamente estable. Buen ritmo diurético. Gasometría con alcalosis mixta. Rayos x de tórax. Radiopacidad de base derecha no homogénea, sugestiva de

proceso tumoral, con múltiples lesiones diseminadas en el resto del parénquima pulmonar de aspecto inflamatorio y/o metastásico, con derrame pleural derecho de moderada cuantía. Reportada de grave.

- Ciudadano cubano de 71 años de edad. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial e Insuficiencia Renal Crónica en régimen dialítico. Se encuentra en terapia intensiva, afebril, se niega a recibir tratamiento dialítico, en ventilación espontánea con oxígeno suplementario. Estable hemodinámicamente. Diuresis escasa por la Nefrostomía. Creatinina 911 mmol/l. Gasometría con una acidosis metabólica ligera. Rayos X de tórax. Lesiones inflamatorias en 1/3 inferior de ambos hemitórax. Reportado de grave.
- Ciudadana cubana de 84 años de edad. Residente en el municipio Cruces, provincia de Cienfuegos. Antecedentes Patológicos Personales: Hipertensión Arterial, Cirrosis Hepática, Diabetes Mellitus e Insuficiencia Cardíaca. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, con polipnea ligera, mal distribuida, ventilando espontáneamente con oxígeno suplementario. Hemodinámicamente estable. Buena diuresis. Gasometría dentro de parámetros aceptables. Hiperglicemia en 15 mmol/l en fase de corrección. Rayos X de tórax. Congestión pulmonar bilateral, lesiones de aspecto inflamatorio bilateral. Reportada de grave.
- Ciudadana cubana de 81 años de edad. Residente en municipio Majagua, provincia de Ciego de Ávila. Antecedentes Patológicos Personales: Insuficiencia Respiratoria Aguda (Fibrotórax). Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, con disnea a la movilización, ventilando espontáneamente con oxígeno suplementario. Estable hemodinámicamente. Buena diuresis. Gasometría normal. Rayos X de tórax. Fibrotórax, con imágenes de bronquiectasia hacia las bases a predominio derecho. Reportada de grave.
- Ciudadana cubana de 27 años de edad. Residente en el municipio Baracoa, provincia Guantánamo. Antecedentes Patológicos Personales: Asma Bronquial. Se encuentra en Terapia Intensiva, afebril, asintomática, en ventilación espontánea con oxígeno suplementario. Hemodinámicamente estable. Buen ritmo diurético. Gasometría con alcalosis mixta. Rayos X de tórax. Tórax enfisematoso con signos de atrapamiento de aire. Reportada de grave.

COVID-19 en el mundo

Hasta el 17 de diciembre se reportan 186 países casos de COVID-19, asciende a 71 503 683 los casos confirmados (+ 545 635) y 1 612 833 fallecidos (+ 7 238) para una letalidad de 2,25 (-0,01).

Cuba reporta 122 nuevos casos de COVID-19, ningún fallecido y 142 altas médicas.

Última actualización: Viernes, 18 Diciembre 2020 17:04

Visto: 595

En la región las Américas se reportan 30 887 662 casos confirmados (+ 250 922), el 43,19% del total de casos reportados en el mundo, con 785 420 fallecidos (+ 2 433) para una letalidad de 2,54 (-0,02).

Cubadebate.